



## Control de lectura

*Christina Maily De León Rivera*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*1er. Semestre*

*Grupo: "A"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024*

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Christina

# Modelo Medico

## Hegemonico

Con frecuencia se comenta que en teoria que es el manejo en varios niveles de abstraccion. En esta potencia y por las razones señaladas me manejare en un nivel de alta generalidad, sin reterir las instituciones historica. La construccion de este modelo suponen detectar una serie de rasgos considerados como estructurales, los cuales deben ser atendidos como modelo a partir de la estructura de relaciones que operan entre lo mismo. Los principales rasgos estructurales son biologismo, individualismo ahistoricidad, asociabilidad, mercantilismo, eficacia, asimetria, autoritarismo participacion subordinada y pasiva del paciente, Exclusion del Concamiendo del consumidor legitimacion juridica, profesionalizacion Formalizado identificacion con la racionalidad Cientifica tendencia inductivas al consumo Medico de estos rasgos se seleccionan algunos el modelo Medico hegemonico cumple una serie de funciones que podemos reagrupar en tres tipos a) el que incluye las funciones curativas, preventivas y de mantenimiento un segundo tipo que se integra con las funciones de control, normalizacion, medicalizacion y legitimacion y un tercer tipo en la cual incluimos la funcion economico-ocupacional, la funcion de mantenimiento solo ha sido reconocada en los ultimos años y su emergencia parece estrechamente relacionada con los programas de Ap. Considero que hace falta desarrollar el significado de las dos primeras funciones, pero si aclarar lo que se denomina funcion de mantenimiento se contulocye y se instituye en los paises capitalistas centrales Coetaneamente con el proceso de obtencion de homogenia por parte de la buigesta y

LOVE yourself

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Christina

# Medicina tradicional

La trayectoria histórica de la denominada medicina tradicional mexicana tiene cinco siglos, pero los estudios sistemáticos de la misma tienen menos de cien años y durante su desarrollo, dichos estudios han tenido diversos objetos. Como sabemos, los estudios de la medicina tradicional (MT) mexicana se desarrollan como campo específico a partir de finales de la década de 1930 y durante los 40, generados por antropólogos y médicos con formación o intereses antropológicos, como preocupados por la salud de los mismos. De la revisión los objetos para estudiarla han sido pocos, aunque relevantes así como que van generándose cambios en los objetivos algunos por razones locales y otras impulsados por corrientes y actores sociales internacionales estos cambios se dan en términos de diferentes orientaciones y pueden observarse inclusive en la trayectoria de los propios estudios, más allá del mayor o menor rigor teórico y metodológico de estudios, observamos que una parte de los mismos ha tenido y tiene objetivos prácticos de intervenir sobre los procesos de salud/enfermedad/atención/prevenición procesos de salud mientras que otros tienen un objetivo ideológico referidos básicamente a la defensa de las identidades indígenas y a la crítica de las compensaciones y prácticas occidentales, específicamente de la biomedicina aunque pocos dentro de los objetivos encontramos una diversidad de particularidades, además de considerar que existen contradicciones y conflicto entre varias de las orientaciones, como ya señale. En términos más o menos esquemáticos, considero que existen dos objetivos básicos, lo buscan, rescatar, preservar, los difere-

LOVE yourself

KUL

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Analysis Comparativo entre la Medicina Científica hegemónica y las Características Generales de diferentes prácticas Médicas

Christina

El sistema tradicional es un conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alópata u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicciones, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas - se deja del lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracterizan o por la dimensión mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. El escepticismo divide muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficialmente de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación es de importancia preguntarnos ¿son así de diferentes estos sistemas médicos? tomando en cuenta sus aspectos esenciales, la respuesta sería no, debido a que la primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas: se fundamentan en un propósito común. Existen un patrón primario, innato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para

LOVE yourself

## Referencias

1. Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. *Natura Medicatrix: Revista Médica Para el Estudio y Difusión de las Medicinas Alternativas*, 51, 17-22.
2. Samantha, A., González, M., & Gutiérrez, R. (2022, 21 marzo). Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería/ Temperamentvm.
3. Pereyra-Elías, R., & Delgado, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? *ACTA MEDICA PERUANA*, 29(2), 62-63.